

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

**Sergio del Campo Estaún, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre los últimos datos relacionados con el mercado laboral y otros indicadores sociales presentados por la Comisión Europea.**

Congreso de los Diputados, a 17 de julio de 2017

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Según un informe que ha presentado hoy la Comisión Europea, España sigue a la cola de Europa en indicadores sociales y de mercado laboral, estando en muchos casos muy lejos de recuperar los niveles precrisis. Según apunta *El País*, pese al crecimiento general de la economía, nuestro país “no consigue salir de los puestos de cola [en] todo lo relacionado con el mercado laboral y en otros indicadores sociales, como la pobreza o la exclusión social”.

En nuestro país, el desempleo sigue siendo muy elevado (solo superado por el de Grecia), mientras que no alcanza el 5% en Alemania, República Checa, Hungría, Malta y Reino Unido; además, el nivel de empleo sigue siendo muy inferior al previo a la crisis. Por otra parte, en España hay más trabajo a tiempo parcial involuntario que en el resto de la UE (en torno a un 60% del total) y las tasas de empleo temporal son las más altas de la Unión (10 veces más que en los mejores países). Además, el subempleo y el desempleo juvenil son de los más altos.

Respecto a los indicadores sociales, el porcentaje de población en riesgo de pobreza fue, en 2016, del 22,3%, cinco puntos por encima de la zona euro, frente a tasas inferiores al 20% antes de la crisis. El impacto de las transferencias sociales en la reducción del desempleo también es menor en relación con el resto de los países del euro, y la desigualdad persiste en niveles muy elevados: el índice Gini se situó en el 34,5, mientras que antes de la crisis estaba en el 32 (y mientras que en la eurozona en su conjunto se situó en el 30,8 en 2016).

Por otra parte, los indicadores de empleo y sociales de la Comisión señalan que la crisis sigue afectando especialmente a los más jóvenes, que tienen más dificultades para encontrar empleo y, cuando lo tienen, es en condiciones más precarias, con contratos temporales y bajos niveles de cobertura social.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué valoración hace el Gobierno de los últimos datos relacionados con el mercado laboral y otros indicadores sociales presentados por la Comisión Europea?
2. ¿Tiene previsto el Gobierno llevar a cabo acciones y/o implementar medidas concretas para revertir estas situaciones?

- a. En caso afirmativo, ¿cuáles y cuándo?
- b. En caso negativo, ¿por qué no?



Sergio del Campo Estaún

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

C.DIP 43206 17/07/2017 12:28